

28 JUNIO 2009

INSURRECCIÓN

14

El Heraldo, viernes 3 de julio de 2009

Manuel Zelaya Rosales llama a hondureños al enfrentamiento

Dice, desde Panamá, que la comunidad internacional no va a reconocer al ganador de las elecciones de noviembre porque el proceso se haría con un gobierno de facto

Tegucigalpa. El ex presidente Manuel Zelaya llamó a la insurrección al pueblo hondureño para que desconozca al gobierno de Roberto Micheletti. "Nadie debe obediencia a un gobierno usurpador ni a quienes asuman funciones o empleos públicos por la fuerza de las armas", dijo Zelaya desde Panamá en una conferencia junto a la ex canciller Patricia Rodas y el embajador de Honduras en ese país, Juan Alfaro Posadas.

Este llamamiento no es ilegal, pues el artículo 3 de la Constitución faculta a la población desconocer a gobiernos de facto, dijo Zelaya. "El pueblo tiene derecho a recurrir a la insurrección en defensa del orden constitucional", acotó en un claro llamamiento al enfrentamiento entre hermanos hondureños. "Este sistema dictatorial no es válido y no va a ser reconocido por la comunidad internacional". Zelaya dijo que las elecciones nacionales en el país, previstas para el 29 de noviembre de 2009, son ilegales porque se desarrollarían bajo un "gobierno de facto".

Elecciones ilegales

Así las cosas, el Presidente que surja electo de esos comicios no puede ser reconocido por la comunidad internacional, aseguró. "Culpo a la comunidad internacional de lo que pueda pasar en Honduras", expresó. Manuel Zelaya fue sustituido en el cargo por el Congreso Nacional y en su lugar se puso al ex titular de ese poder, Roberto Micheletti,

tal como lo contempla la cadena de sucesión de mando de la Carta Magna. El incidente ocurrió el domingo pasado, luego de que Zelaya fuera capturado por el Ejército y expulsado a Costa Rica. A Zelaya se le imputa traición a la patria por convocar a una Asamblea Nacional Constituyente de forma ilegal para disolver los poderes del Estado.

Cuando regresa

El ex Presidente puso en duda que su retorno al país se realice el sábado como había programado, ya que piensa esperar a saber qué responde el gobierno interino sobre la exigencia de la OEA para que lo reintegre a más tardar mañana, cuando vence el ultimátum de 72 horas que dio para ese fin. Si Micheletti no lo restituye, la OEA suspendería a Honduras de ese organismo. "Mi retorno se está planificando en base a estos resultados (del ultimátum)", dijo. Anunció que regresará a su país junto a otros mandatarios, artistas y algunos premios Nobel de la Paz, entre ellos la guatemalteca Rigoberta Menchú, pero declinó precisar cuándo planea volver a Tegucigalpa. Pidió a la población manifestarse pacíficamente cuando él retorne. "La estrategia del retorno se está

realizando con la comunidad internacional", dijo Zelaya poco antes de irse de Panamá a otro país de América Central que no quiso precisar. Aseguró que el viaje previsto para hoy del secretario de la OEA, Miguel Insulza, a Honduras es expresamente para tomar nota sobre si el gobierno de Micheletti decide regresarle el poder y no para negociar el reconocimiento de esa administración.



Declaraciones. Zelaya se mostró agradecido con CNN por darle cobertura a sus conferencias en Honduras; la cobertura de la cadena ha sido cuestionada. Zelaya aparece aquí junto a Patricia Rodas.

realizando con la comunidad internacional", dijo Zelaya poco antes de irse de Panamá a otro país de América Central que no quiso precisar. Aseguró que el viaje previsto para hoy del secretario de la OEA, Miguel Insulza, a Honduras es expresamente para tomar nota sobre si el gobierno de Micheletti decide regresarle el poder y no para negociar el reconocimiento de esa administración.

Usados los militares

Manuel Zelaya cuestionó que las Fuerzas Armadas son manipuladas por el gobierno y los políticos, acción que les genera un repudio y tardarán al menos 30 años en recuperar su buena imagen. "No lo hagan, soldados de la patria, deben dejar este pleito de los políticos en otros estatus, no se presten a este juego, le están haciendo daño a todo el mundo". El ex Presidente aseguró que el gobierno interino reprime las marchas a su favor, "en estos momentos hay una marcha en San Pedro Sula y hay cientos de heridos", dijo.



El secretario Insulza no va a negociar, por orden de todos los gobiernos del Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos".



Nadie debe obediencia a un gobierno usurpador ni a quienes asuman funciones o empleos públicos por la fuerza de las armas".

Manuel Zelaya
Ex Presidente

La conferencia de prensa fue transmitida por la cadena CNN, pero Zelaya recurrió a la mentira al decir que el gobierno bloquea la señal de este canal para que Honduras no se entere de sus replikas contra la administración de Micheletti. La transmisión nunca fue interrumpida. "Gracias" le dijo Zelaya a CNN, pero creo que "ahora el pueblo no está viendo la señal porque el gobierno la corta". El ex mandatario también mintió al decir que en la marcha en San Pedro Sula hubo centenares de heridos, hecho que fue negado por la Policía Nacional. Según reportan medios extranjero, las manifestaciones a favor y en contra de Zelaya continúan, pero las movilizaciones en su apoyo van disminuyendo y las del nuevo gobierno aglutinan cada vez más gente. ■

Redacción • El Heraldo

diario@elheraldo.hn



VIDEO GALERÍA COMENTE www.elheraldo.hn

Enrique Flores y Armando Sarmiento reciben asilo argentino

Tegucigalpa. Argentina concedió este jueves asilo diplomático en su Embajada en Tegucigalpa a Enrique Flores Lanza, ministro de la Presidencia del derrocado gobierno del mandatario Manuel Zelaya, informó la Cancillería

en un comunicado. El gobierno argentino había otorgado antes asilo en su Embajada en Tegucigalpa a Armando Sarmiento, un pariente cercano y ex funcionario de Zelaya, quien fue expulsado del país el domingo anterior.